

RELAIS-FEMMES

INFOLETTRE — 8 MARS 2024

Informer, visibiliser, offrir une tribune,
créer des solidarités, voici nos objectifs



L'édito *Marie de Mythzy*

Le patriarcat, la colonisation, le capitalisme, le capacitisme, le racisme sont des systèmes imprégnés dans nos vies, nos fonctionnements, notre société de manière historique. Toutes les femmes à la croisée des oppressions subissent ses inégalités dans toutes les sphères de leur vie, que cela soit au niveau du logement, de l'emploi, dans la maternité, dans leurs relations.

Le thème du 8 mars ÇA GRONDE! est pertinent!

Colère et indignation doivent rester présentes pour ne pas lâcher la lutte contre toutes les oppressions et pour que chaque femme soit libre, digne et en sécurité.

La justice sociale est l'affaire de TOUTES!

Bonne lecture

[Cliquez pour avoir accès à l'entrevue filmée d'Alison](#)

Relais-femmes en action

p.2

Formations à date fixe
Publication de recherches

Du nouveau à Relais...

p.3

Nouvelle équipe
Formation Transféminisme

So So So Solidarité

p.5

Mobilisation contre le conseil des Sages
Lancement du guide du CALACS

On a besoin de vous

Conseil d'administration de Relais-femmes

TOUT est politique!

p.6

Coup de ❤️ d'Alison
Urgence Palestine

L'EXTRAordinaire dans l'ordinaire

p.4

Nous avons la chance, pour ce numéro, de vous présenter Alison (ella/elle/her). Une femme qui vit par ses principes et qui les incarne dans tous les aspects de sa vie. Allez à sa rencontre en écoutant son entrevue. Bon visionnement !



Relais-femmes en action

Formations à date fixe à venir

Depuis un an, le volet formation-accompagnement de Relais-femmes est en pleine structuration. Ayant à cœur d'ancrer ses outils théoriques et pratiques dans une pédagogie féministe intersectionnelle, le volet, coordonné par Sonia Alimi, a ainsi réalisé une refonte des formations offertes. En raison d'une forte demande et pour rendre ces nouvelles moutures accessibles au plus grand nombre, trois formations à date fixe, qui s'appuient donc sur une pédagogie féministe critique et engagée, seront offertes aux printemps :

Intervention féministe intersectionnelle, le 20 et 21 mars 2024 - inscrivez-vous dès maintenant !

De l'inclusion à la lutte aux discriminations 11 avril 2024 (inscription à venir)

Analyse différenciée selon les sexes + 15 mai 2024 (inscription à venir)

N'oubliez pas de noter ces dates dans vos agendas et restez à l'affût de nos différents réseaux sociaux !

Rapport de recherche - Santé gynécologique et obstétrique des femmes noires : leurs expériences dans le système de santé québécois

Menée par Agnès Berthelot-Raffard, Samia Dumais et Alexandra Pierre, cette recherche avait non seulement l'objectif de documenter les réalités des femmes noires lorsqu'elles doivent prendre soin de leur santé gynécologique et obstétricale, mais aussi de recueillir des données propres au Québec.

Lisez le rapport dans son entièreté : Santé gynécologique et obstétrique des femmes noires : leurs expériences dans le système de santé québécois (PDF).

Santé mentale et violence sexiste; ce que les femmes ont à dire.

Expériences des services publics : points de vue de femmes psychiatisées ayant vécu de la violence.

À l'initiative du Regroupement des groupes de femmes de la Capitale nationale (RGF-CN), cette recherche accompagnée par Relais-femmes, s'intéresse aux répercussions d'un diagnostic de santé mentale sur l'expérience des femmes vivant ou ayant vécu de la violence sexiste.

Lisez le rapport dans son entièreté !

Soyez à l'affût, des outils sont en cours de production et le RGF-CN diffusera sous peu de courtes vignettes de sensibilisation sur les effets conjugués du sexisme et de l'approche biomédicale dans la vie des femmes.

Dernières publications



Du nouveau à Relais...

NEW!

De nouvelles expertises à Relais-femmes !

À l'automne 2023, l'équipe a eu l'opportunité d'accueillir 3 nouvelles personnes : Marie-Mythzy, Véronique et Yasemin. Leurs expériences viennent enrichir les réflexions internes déjà émulatrices et c'est avec beaucoup d'enthousiasme que Relais-femmes les a accueillies pour penser et développer de nouveaux projets.

Sommet sur le transfémisme et la violence genrée

Le Sommet a été organisé par Divergenres, un organisme communautaire féministe intersectionnel, par et pour les personnes trans de la Capitale-Nationale. L'événement a été l'occasion de rassembler autant le milieu queer que le milieu féministe de partout au Québec dans le but de partager leurs visions, leurs pratiques et leurs initiatives pour l'inclusion des personnes trans.

Qui sait, Relais-femmes organisera peut-être des formations pour son équipe avec les organismes et personnes ayant participé à l'événement ?

Yasemin a quitté l'organisme pour de meilleurs horizons et Relais-femmes lui souhaite bonne continuation dans ses plus beaux projets !





L'EXTRA-ORDINAIRE DANS L'ORDINAIRE



Alison Abrego

Elle est guidée et passionnée par l'art engagé, la transformation sociale, l'humour, "el amor", l'expression et les droits humains! Ce qui influence ses visions et ses valeurs, c'est son vécu dans le quartier Saint-Michel et la richesse de ces origines du Salvador.

Elle œuvre dans le communautaire depuis 18 ans. Tout d'abord, comme professionnelle depuis 12 ans et avec une influence de la formation en travail social concentration action collective, depuis 6 ans.

À travers toutes ces années, elle a eu divers postes en gestion de projets et de programmes et de co-direction d'organismes horizontaux et anti-oppressif dans le communautaire.

Découvrez-la dans cette entrevue!

Voici l'entrevue filmée
Bon visionnement!

<https://www.youtube.com/watch?v=9cFg2OE03xc>





SO SO SO Solidarité

Mobilisation contre le conseil des Sages

Appel à l'appui et à la mobilisation.
En décembre, le gouvernement du Québec a annoncé la création d'un comité d'experts et expertes pour examiner les questions de genre au Québec. La composition du comité, exclusivement de personnes cisgenres non directement concernées par les enjeux de genre, a suscité une vive réaction au sein de la communauté LGBTQ+

Pour plus d'info : <https://pas-sages.info/>.

Lancement du guide pour des services transinclusifs

Le CALACS de l'Ouest-de-l'Île lance un guide nommé : "Un mouvement féministe, pas un mouvement pour femmes". L'évènement aura lieu le 28 mars à 9h30 (mode hybride, à la Maison Parent-Roback et en ligne). Fort de son expérience pour la création de services pour les personnes trans au CALACS de l'Ouest, l'équipe présente son guide pour des services transinclusifs.

Voici le lien du formulaire d'inscription



On a besoin de vous

Relais-femmes a besoin de vous !

L'organisme est activement à la recherche de nouvelles membres pour son conseil d'administration. En pleine révolution organisationnelle, vos apports seront précieux !

<https://relais-femmes.qc.ca/evenement/rejoignez-ca-rf/>

TOUT est politique!



Film coup de d'Alison : "Fly so far".



C'est un film qui partage les réalités et luttes de la jeune Teodora pour sa liberté contre la criminalisation de son avortement au Salvador.

Elle passe d'innocente prisonnière à activiste.

"Ce film m'inspire, m'indigne et me rappelle que c'est possible de continuer à lutter même lorsque ça semble vraiment impossible d'amener un changement. Nous devons nous recharger dans la résilience du collective salvadoriennes, la ténacité et le sisterhood."

Alison

Organisme coup de d'Alison



Cultur'Elles MTL

Mission : Fatiguée d'être trop souvent ignorées et sous-estimées, nous avons créé une initiative qui vise à mettre de l'avant les femmes issues de la diversité dans le domaine de la culture, des arts et des communications.

Urgence Palestine

Rassemblement de la
Manif : Samedi,
23 mars, à 14 h au
Square Dorchester
pour info:

urgencepalestine.qc@gmail.com

si votre organisation
souhaite endosser l'appel

merci!

COMITÉ INFOLETTE
MARIEL, MARIE-MYTHZY ET
YASEMIN

PERSONNE INVITÉE
ALISON ABREGO

COLLABORATRICES :
ANNIE-PIERRE, SONIA, JULIE,
VÉRONIQUE

**CONCEPTION GRAPHIQUE ET
ANIMATRICE**
MARIE-MYTHZY

TECHNIQUE
MARIEL

PRÊT DE MATÉRIEL
CDÉACF (CO-SAVOIR)